
 

 

 

 

 

 

 

 本当にそうなのか？ 

校長 石井 謙次  

   

7 月 6 日、青少年対策大賀郷地域委員会が開催されました。この会は、地域の子供たちが安心安全に

暮らし、健康に育っていくための課題を話し合って解決していくための集まりで、役場の方に加え、地域の学

校関係者や民生児童委員、振興委員、スポーツ・文化関係者等が参加します。私も出席し、大中生が頑

張っている様子をお伝えし、地域の皆様への協力をお願いしました。様々な地域の情報を報告しあう中で、

参加者の多くが、どうにかしたいと考える話題がありました。それは「学校行事を事前に広く伝えるにはどう

したらいいか」ということです。保護者は学校だよりや年間行事予定で知っているけれど、学校へ通っている

子供のいない方や他の学校の予定を知るすべは防災無線だけです。以前は南海タイムスという新聞で少し

先の予定まで島内の学校の行事やスポーツ・文化のイベントがわかって参観の予定が立てられたけれど、

現在は休刊しています。各校はホームページや SNSで情報を発信していますが、高齢者で ICT をうまく使

えない人にとってはそれだけでは不十分です。「困っています。」「どうしたらいいでしょうか？」子供も大人も

みんなで暮らしているのが地域です。みんなが一体となって支え合っていくべきであるのに、情報が上手く

共有できていないというのは高齢者だけの課題ではありません。 

昨年、大中では「大中ラボ」がスタートしました。昨年はテーマを八丈島

に関連づけて様々な取組をしましたが、そのテーマにも取組の過程にも↑

のような課題は話題として出ていなかったようです。今年の「大中ラボ」の

テーマは八丈島と関連付けなくてもいいことにしましたが、「みんなが今よ

りちょっと幸せになる」を目標としたテーマの中にも↑の課題に触れてい

るものはありませんでした。もちろん私たちは中学生の視点からであった

り、30歳、40歳…それぞれの生活や経験からの視点からであったりしか

物事を考えることはできません。しかし、情報を集め、さまざまな事情を調

べることはできるはずです。もしかしたら、自分が進めている思考のプロセ

スにどこか足りないところがあったのかもしれません。本当にそれでいい

のか？自分に問い続けること、そして誰かに投げかけ、フィードバックしてもらうことが大切です。私も改めて

そんな姿勢を忘れないようにしなければならないと思いました。 

さらに、「考える」だけでなく、「行動」についても同じことがいえるはずです。自分の行動を振り返ってみた

とき、本当にそれでいいのか？⇒いや、いけない ⇒なぜ正しいことをやらない⇒面倒くさい 

           ⇒いいに決まってる⇒根拠はあるのか     ⇒ない 

           ⇒わからない   ⇒そのままでいいのか   ⇒不安 

…などなど、自分の中のもう一人と会話してみると受け入れたくない答えが返ってくるかもしれません。で

もそれこそが課題であり、成長のタネになるものです。 

3年生は学習について、進路について。。。2年生はこれから学校の中心とな

る委員会や部活動等での自分が取るべき行動について。。。1 年生は中学校

に入って新しくなった生活や人間関係について。。。その他にもきっといろんな

課題があることでしょう。「本当にそうなのか」自分と向き合う夏を過ごしてほし

いと願っています。 

はじめに書いた情報共有の方法について、何かいいアイデアがあったら提

案してください。みなさんの未来へと突破する力を信じています！ 

 

 

・進んで学習する人 

・礼儀を大切にする人 

・心身ともに健康な人 

＜教育目標＞ 

八丈町立大賀郷中学校 

令和５年７月１９日（水） 



◇職場体験（２年生） ７月１０日（月）～１２日（水） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
 
 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

◆ブログ「大中日記」毎日更新しています。 

日々のタイムリーな話題を載せています。 

ぜひご覧ください。 

中村商店 
レジ打ち、品出しを体
験しました。 

水産試験場 
海のことや漁業のこと
について学びました。 

スーパーあさぬま 
品出しや商品管理を体
験しました。 
 

あめのもり 
品出しや商品管理等多く
のことを体験しました。 

大賀郷薬局 
品出しやレジ打ちを体験
しました。 

 

八丈島動物病院 
猫の餌やりや事務作業
を行いました。 

雑貨屋ラミ 

材料集めをし、アクセサ
リーを作りました。 

大志堂 
レジ打ちや値札貼り、
配達をしました。 

ドコモショップ 
商品の整理や店内の
清掃など体験しました。 

ジャージーカフェ 
接客やソフトクリーム
作りを体験しました。 

美容室 Sorato 
マネキンを使って、カッ
ト等を体験しました。 

やたけ製菓 
パン作りの体験やサンド
イッチ包装をしました。 

あしたば加工工場 
明日葉の加工品について学
び、作成をお手伝いました。 

ウルクラフト 
解体作業や作品作りを
体験しました。 

くれよん 
レジ打ち、品出しや値
札貼りをしました。 

ゆーゆー牧場 
搾乳の手伝いや牛の餌
やりをしました。 

八丈町役場 
クリーンセンターに行って作業
をしました。 

大賀郷小学校 
健康チェックやプリントの配布、
宿題の回収などをしました。 
 

八丈島空港 
アナウンスやクリーニング、空港の
整備について体験しました。 



◇PTA学年対抗バレーボール大会！！ ７月９日（日） 

 

７月９日、大賀郷中学校学年対抗バレーボール大会が行われました。 

このバレー大会に向けて、６月からは週２回、多い日は参加者総勢 30 人を超える中、楽しく親睦を深めなが

ら練習を積み重ねてきました。大会当日は、日々の練習の成果を発揮し、どの学年もお互いに励まし合い、称

え合いながらの熱い！暑い！戦いとなりました。見事優勝したのは、３学年！（３連覇達成おめでとうございま

す！）大中の団結力を再確認できた１日でした。素晴らしい大会をありがとうございました。９月の P 連球技

大会もどうぞよろしくお願いいたします。                                      

  

◇セーフティ教室 ７月１３日（木） 

 八丈島警察 防犯係の坂田さんをお招きし、「スマホ・ネットの安心・安全な使い方」をテーマにセーフティ

教室が行われました。 

最初に DVDを鑑賞しましたが、登場する女子高生が友達とのトラブルをきっかけに女子高生になりすまし

た男性とネット上で知り合い危険な目に合う内容でした。しかし、被害にあった女子高生もトラブルになったク

ラスメイトに対し、誹謗中傷の言葉をネットで書き込み、加害者にもなってしまったという結末でした。このこと

から… 

   ・SNS上の文章だけでやり取りしている人は性別や年齢を偽って投稿していることもあり、多くは男性が 

女性になりすますケースが多い。 

・ネットに出した個人情報は必ず特定され拡散、悪用される。 

（技術的に簡単）  

・ネットに出した情報は決して消えない（技術的にも法律的にも） 

大中生は今までも使い方次第では危険なＳＮＳのことについて 

理解してきたと思いますが「自分は大丈夫」と過信せず、知らない 

人とネットでつながらない（オンラインゲームでも個人情報を伝え 

るのは危険）、画像や学校名、友達に関する書き込みなど個人が 

特定される可能性があるものはネット上にあげないことを守りま 

しょう。                            

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大賀郷中学校 学年対抗バレーボール大会 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

        大賀郷中学校駐車スペースについて 

           大賀郷中学校にお車でお越しの際は、交通事故を未然に防ぐため、道路に対して「前向き駐車」            

          にご協力ください。また、道路が細いため、すれ違いにもご注意ください。よろしくお願いいたします。 

７月 

２0日（木） １学期終業式 

21・2４・2５日 ３年三者面談 

２４～２６日 
学習教室  8:20～1１:10 
水泳教室 1１:２0～12:１0 

８月 

 ７～１０日 学校閉庁日 

２７日（日） 校庭整備（８:00～10:30） 

２８日（月） 全校登校日 

9月 

  １日（金） 
始業式 集団下校訓練 
運動会説明会 紅白会議 

  ３日（日） P連ソフトボール・バレーボール大会 

  ５日（火） 運動行事前内科検診 

 １４日（木） 運動会予行②～④ 

１７日（日） 第７０回大賀郷中学校 運動会 

１９日（火） 振替休業日 

２６日（火） 生徒会役員選挙⑥ 

３０日（土） 陸上競技記録会（富士中会場） 

     校庭整備 

８月２７日（日） 

AM８：００～１０：３０ 

 運動会前になります。保護

者・生徒の皆さん、御協力をお

願いします。 

ｽｸｰﾙｶｳﾝｾﾗｰ来校日 

９月 ７日（水） 

  １４日（水） 

  ２１日（水） 

  ２８日（水） 

相談をご希望の方は、副校長

までご連絡下さい。 

○バレーボール部 
 ・７月１６日（日） 都大会 
  結果 男子 三宅中合同 島しょ大会優勝 都大会１回戦敗退 

女子 島しょ大会２位  都大会１回戦敗退 
○野球部 
 ・７月２１日（金）～ 都大会 
  【７月２０日（木）１便～２３日（日）２便】 

○サッカー部 

 ・７月２３日（日）～ 都大会 
  【７月２１日（金）１便～２４日（月）２便】 
○バドミントン部 
 ・７月２７日（木）～ 都大会 
【７月２６日（水）１便～２８日（金）２便】 
○音楽部 
 ・７月２９日（土）ＮＨＫ全国学校音楽コンクール東京都（予選） 
【７月２８日（金）１便～３０日（日）朝 底土港到着】 

 

 

ＰＴＡ活動 

月・水曜１９：３０～ バレーボール 

木曜   １９：００～ 陸上 

 

生徒に配布した「夏休みの生活

の記録」P１１に予定表がありま

す。参加、お待ちしています。 


